

Projet 2 : SUPER

Depuis 2011, la dégradation des relations entre police et population amena le Ministère de l'intérieur a développer un « modèle tunisien de police de proximité », visant à rapprocher les forces de sécurité de la population locale et ce en renforçant la confiance entre la police et les citoyens. Il s'agit aussi de mieux faire accepter et apprécier le policier par la population pour mieux ancrer la démocratie.

L'objectif principal du projet SUPER (Sécurité Urbaine de Proximité Endogène et Résiliente) est de redéfinir le rôle de l'agent de police, pour en faire l'agent des changements. Il aura la capacité de prendre connaissance des inquiétudes des citoyens, voire capable de leur proposer des solutions cela conduira :

- A une police visible en mouvement et au contact quotidien avec la population à l'image de celle londonienne ou canadienne. Une police transparente et offerte au regard du public.
- Au renforcement de la confiance entre la police et les citoyens, pour de mieux faire accepter et apprécier le policier par la population, et faire oublier cette police répressive à l'image du régime dictatorial.

L'espace choisi pour réaliser ce projet est un espace patrimoine de fondation médiévale qui est relativement fermé : la Médina de Sfax.

Deux grandes étapes de réflexion étaient nécessaires pour amorcer cette nouvelle approche de la police républicaine : réflexion le diagnostic Médina, et celle relative à l'élaboration d'un plan Local de Sécurité adapté à l'espace Médina. Les personnes choisies pour assurer cette lourde tâche sont des personnes ressources, les lieux qui ont servi à la réalisation de ces deux étapes sont situés en Médina.



Problématique:

Réduire l'insécurité dans la Médina de Sfax et transformer la relation de méfiance en relation de confiance entre police et citoyens.

Objectifs:

Instaurer une relation de confiance entre police de proximité et citoyens permettant l'élaboration d'un plan local de sécurité dans la Médina de Sfax et la création d'un Comité Local de Sécurité.

Vision :

La vision arrêtée par les participants au focus Group est la suivante : « **faire de la Médina un pôle attractif disposant d'un environnement dynamique, paisible et sécuritaire pour ses habitants, occupants et visiteurs** ».

Cette vision favorise la création de milieux de vie inclusifs et accueillants, où prédomine le sentiment de sécurité, ainsi qu'un climat de collaboration et de solidarité entre tous les acteurs de la médina de Sfax.

Plan d'actions :

Une vingtaine de projets ont été proposés s'inscrivant dans les quatre axes suivants :

Axe I : Sécuriser par la culture et l'amélioration du paysage urbain

Axe II : Consolider le caractère inclusif de la Médina

Axe III : Valoriser la Médina par la résilience du patrimoine

Axe IV : Renforcer le système sécuritaire existant

Résultats:

- 1- Relation de confiance entre police et citoyens améliorée et capacité de vigilance citoyenne renforcée.
- 2- Sensibilité aux enjeux de la sécurité urbaine accentuée
- 3- Plan Local de Sécurité élaboré
- 4- Proposition de création d'un Comité Local de Sécurité formulée

PUBLIC ATTEINT

500 personnes dont 150 femmes et 125 jeunes

BUDGET

30000 DT financé par le PNUD